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这这样样的的美美国国队队能能夺夺冠冠吗吗？？

本报讯 国际足联和卡塔尔3
日晚间在卡塔尔首都多哈发布了
2022年世界杯足球赛会徽。

2022年世界杯会徽远看类似
一个白色奖杯 ， 又似一个英文
“无穷大” 符号和阿拉伯数字中
的 “8”， 上边还装饰有勃艮第颜
色的图案 。 会徽的顶部有两个
点， 两点之间是一个足球图形，
会徽底部是装饰图案。 会徽下边
印 有 英 语 “ FIFA World Cup
Qatar 2022 (国际足联 2022年卡
塔尔世界杯)” 的字样。

根据卡塔尔最高项目和遗产
委 员 会 的 描 述 ， 这 个 三 维 形
式 的 会徽以旋转式的姿态展示
出来 ， 象征着地球和足球的球
形。 “无穷大” 符号表示世界杯
将成为卡塔尔和该地区可保留的
永久遗产， 而数字 “8” 则代表
卡塔尔举办世界杯的体育场馆数

量。 会徽好似披上了一个海湾国
家居民冬季习惯佩戴的披肩， 象
征着2022年世界杯赛事将在冬季
举行。

这个委员会透露， 刚刚公布
的2022年世界杯会徽 ， 将在卡
塔尔和世界23个国家和地区的地
标 建 筑 立 面 上 展 示 ， 同 时 也
会 在 多个国家和地区的巨型屏
幕上展示。

卡塔尔世界杯将于2022年11
月21日至12月18日举行。 到目前
为止， 卡塔尔已经完成了75%的
世界杯建设项目。

（艾文）

很多人会想到， 这届史上最
“低调” 美国队的夺冠之路将困
难重重， 但没有人想到， 困难会
来得这么早。

美国队赛前训练时轻松写
意， 随着比赛的推进， 每个人、
包括见过大世面的波波维奇表情
都渐渐凝重。 相反， 现场球迷则
是越来越兴奋， 第三节开始， 迟
迟打不开局面的美国队的进攻开
始被嘘， 而每次土耳其队的进攻
都会收到全场欢呼， 年仅24岁的
土耳其锋卫摇摆人奥斯曼甚至开
始享受全场MVP的欢呼礼遇 。
这样的场景确实罕见， 许久没有
见到梦之队在国际赛场如此狼
狈。 土耳其虽然最终憾负， 但他

们确实称得上今晚的英雄， 为球
迷奉献了一场精彩绝伦、 血脉偾
张的感官盛宴， 难怪有球迷赛后
兴奋地大喊： “今夜我们都是土
耳其球迷。”

这场土耳其确实打得好， 转
换进攻打得很快， 外线三分频频
发难。 除了奥斯曼， 效力雄鹿的
伊利亚索瓦内外开花， 科尔克马
兹外线手感火热， 后卫马赫穆托
格鲁蝴蝶穿花的串联和个人终结
能力甚至让人想起当年在国际赛
场呼风唤雨的希腊小后卫斯潘诺
里斯。 这样的土耳其队让同样喜
欢打快的美国队很难受。 而从纪
律严明度和默契程度来看， 土耳
其也更胜美国一筹 ， 频繁的挡

拆， 掩护， 溜底线， 土耳其队打
得颇有章法， 相比之下， 美国队
则更多地依靠沃克、 塔图姆等人
的个人能力取分。

来世界杯前， 内线就是这支
美国队被质疑最多的地方， 与土
耳其一战更是暴露了问题。 普拉
姆 利 被 波 波 维 奇 雪 藏 ， 真 正
的 中 锋只有特纳和洛佩兹 。 面
对欧洲球队强悍的内线， 如今更
喜欢开发三分技能的洛佩兹没有
太多建树， 只得到4分。 特纳是
个依靠身体天赋的内线， 策应能
力、 大局观和欧洲顶级中锋也不
在一个档次。 这场美国队的篮下
得分只有20分， 比土耳其队足足
少了18分。

可以想见， 当对上拥有顶级
中锋的欧洲列强时， 约基奇的塞
尔维亚、 加索尔的西班牙、 “字
母哥” 的希腊， 都会让美国队内
线相当难受。 而雪上加霜的是，

塔图姆这场脚踝遭遇扭伤， 塔图
姆的终结能力对于美国队的重要
性不言而喻， 他的伤情未定也为
这支美国队的夺冠之路又蒙上一
层阴云。 据新华社

新华社电 正备战卡塔尔世
界杯预选赛亚洲区40强赛的国足
3日继续在广州集训， 刚刚在周
末打了西甲联赛的武磊当日也赶
到广州与球队汇合， 这名国足的
锋线尖刀表示， 有信心打进世界
杯， 而为国效力， 是义不容辞的
责任。

“世界杯一直是我们的梦
想 ， 上一届踢到最后还是有机
会， 但是差了一点， 上一届的经
验和冲击过程对我们有很好的帮
助。 这一届我们有很大信心， 去
实现这个目标和梦想。” 武磊说。

刚刚入选国足的归化球员艾
克森此前接受采访时表示， 自己
会在场上帮助武磊进球。 而武磊
对能够与这位上港时期的老搭档
再次配合充满期待。

“不管在恒大还是上港， 艾
克森对球队的作用都很大， 在上
港我们很默契， 他的特点能很好
地帮助我 ， 把我的特点发挥出
来。 这次国家队有他在， 我真的

非常开心。” 武磊说。
在西班牙人效力的武磊是本

期国足唯一一名 “海归” 球员，
他表示 ， 海外的经历提升了自
信， 但自己仍然在努力适应和融
入西甲。

“自信确实有一些， 但西甲
和中超有很大差别， 我还是努力
地在适应节奏 ， 还没有完全融
入。 最大差别在于节奏， 在场上
处理球的节奏， 包括对球下一步
的预判等等， 身体上和思想上的
节奏。” 武磊说。

即使远在西班牙， 武磊也一
直与国足主帅里皮有交流， 他表
示， 自己为国效力是义不容辞的
责任。

“在西班牙通过翻译， 里皮
问过我的身体状况， 包括之前受
伤情况。 这个没有必要多说， 我
一直就说为国家队比赛， 作为中
国人来说 ， 理所应当 ， 义不容
辞， 没有任何考虑余地， 肯定是
坚定不移。” 武磊说。

北京时间4日， 在本赛季美
国网球公开赛女单1/4决赛 ， 中
国金花王蔷以0∶2 (1∶6,0∶6) 不敌8
号种子 、 美国选手小威无缘四
强。 尽管遭遇了一场惨败， 创造
个人大满贯赛事的最佳战绩的王
蔷 ， 有望在未来更进一步 ，
扛起中国金花复兴的大旗。

几乎没有什么像样
的抵抗 ， 比赛仅仅持续
了44分钟后便宣告结
束 。 在小威面前 ，
王蔷的发球显得十
分绵软 ， 全场比赛
她在一发上只拿下
三分 ， 一发得分率仅
有17%。 整个第二盘， 王
蔷在自己的发球局中也只
拿到了一分， 全场比赛两人的
制胜分对比为24∶0。

众所周知， 小威是女子网球
男性化的代表， 她的发球以及接
发球的力量几乎让男选手也自叹
不如。 如果想要战胜小威， 必须
充分利用球场的宽度， 把每个球
都打到最刁钻的角度， 充分让38
岁的小威跑动起来， 才有可能产
生爆冷的机会。 与小威抗衡首先
要顶住她的发球， 没有好的接发
球就无法调动小威， 制胜分就无
从谈起。

遗憾的是， 昨天王蔷没能利
用自己的技术特点 “让小威跑起
来”， 每次接发甚至都难以招架，
能 够 成 功 地 完 成 回 球 已 经 是
十 分 勉强 。 从力量上而言 ， 恐
怕小威在女子网坛难逢敌手。 如
果在技术上也谈不上占优， 想要
战胜她无异于痴人说梦。 反倒是
小威精准的大角度击球， 让王蔷
疲于奔命。

惨败给这样一名统治女子网
坛多年的传奇， 王蔷无需感到气
馁。 即使强如当年的李娜， 在整
个职业生涯接近20次的交锋中也
仅仅赢下一回。 对于王蔷来说，
能够在大满贯的赛场上与小威这
样的全世界最好的女子网球选手
过招， 机会已是十分难得。 更何

况她已经突破了自己， 因此在八
强 中 交 这 么 一 次 学 费 完 全 可
以接受。

本届美网赛事， 王蔷的表现
可以用惊艳来形容。 即使输球，
但是王蔷还是创造多项纪录， 这
是她个人首个大满贯八强， 排名
将创新高至少来到第12位， 也成
为自从李娜之后， 中国排名最高
的女子网球运动员。 不但个人取
得了职业生涯的里程碑， 也扛起
了中国金花未来复兴的大旗。

当然， 如果想在此基础上更
进一步， 甚至达到当年李娜的高
度， 王蔷必须继续提升自己。 首
当其冲是增加肌肉力量。 李娜之
所以能够帮助中国网球取得历史
性突破， 正源于她出色的身体爆
发力不输欧美选手， 并且进攻很
有侵略性。

与小威一战， 最大程度地暴
露了王蔷存在的问题。 无论从体
能、 力量和爆发力而言， 她距离
世界顶级都相去甚远。 上一轮与
巴蒂的比赛， 王蔷基本上都是上
旋球坐等对手失误， 技战术太单
一， 只是底线死扛， 要不是巴蒂

手感差失误多， 王蔷很可能无法
爆冷。

换而言之， 王蔷的比赛风格
偏向于防守， 利用顽强的回球寻
找机会。 但如果在力量水平完全
不处于一个级别的情况下， 这种
打法的收效甚微。

在结束美网的征程之后， 网
坛也将正式进入 “亚洲赛季 ”。
亚 洲 赛 季 的 积 分 成 绩 ， 关 乎
到 哪 些选手能最终闯进年终总
决赛。 以王蔷目前的成绩而言，
她完全有希望去冲击一个名额。
去 年 的 亚 洲 赛 季 ， 王 蔷 表 现
十 分 出色 ， 她先是在广州赛夺
冠， 并在随后的武网和中网中都
打进四强， 香港、 珠海站也收获
冠亚军。

换而言之， 如果能延续在美
网的出色发挥， 或是保持去年年
底的战绩， 王蔷甚至有在年终积
分打进TOP10的可能。 从去年的
各种一轮游到如今的大满贯八
强， 见证了她的成长。 而如果王
蔷能够继续提高自己， 或许这远
远不是终点。

（中新）

王蔷能扛起
金花复兴

武磊： 有信心打进世界杯
为国效力义不容辞

国际足联
发布2022年
世界杯会徽大旗吗


